

Septuagésima cuarta reunión del Comité Regional para África

Punto 9 del orden del día provisional

Marco para la implementación del Pacto mundial contra la diabetes en la región africana de la OMS (Documento AFR/RC74/5)

Agosto de 2024

Gracias por la oportunidad de hablar en nombre del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) y de los más de 28 millones de enfermeras de todo el mundo. El CIE apoya plenamente las intervenciones y acciones recomendadas en el informe. Dada la elevada carga de diabetes y mortalidad prematura en la región africana, existe una necesidad urgente de programas localizados y rentables para prevenir y controlar la diabetes.

Las enfermeras desempeñan un papel fundamental en la prevención, la gestión y el cuidado de las enfermedades no transmisibles (ENT), incluida la diabetes. Están en primera línea, proporcionando cuidados esenciales, asegurando una gestión de la diabetes centrada en la persona y reduciendo los factores de riesgo mediante la educación y la intervención precoz. El CIE subraya la importancia de implicar a las enfermeras en la aplicación del Pacto Mundial contra la Diabetes (PMD) en la región africana, ya que su participación es clave para hacer frente a la creciente carga de la diabetes.

Para avanzar, es esencial integrar la prevención, el diagnóstico precoz y el tratamiento de la diabetes en los sistemas de atención primaria e invertir en funciones de enfermería especializada para la atención a los diabéticos. Existen pruebas fehacientes de que las intervenciones dirigidas por enfermeras en la atención al diabético reducen significativamente la carga de las comorbilidades crecientes, mejoran los resultados de los pacientes y previenen las complicaciones. El CIE aboga por situar estratégicamente a las enfermeras en las zonas rurales y urbanas para garantizar un acceso equitativo a unos cuidados diabéticos de alta calidad. Su experiencia es crucial para desarrollar modelos de cuidados eficaces que aborden las complejidades de las ENT. Empoderando a las enfermeras y situándolas en el centro de la prevención y el control de las ENT, podemos lograr mejores resultados sanitarios y mejorar el bienestar mundial. Movilizar al personal de enfermería para que se ocupe de la diabetes es una estrategia poderosa para hacer frente al creciente impacto de la enfermedad y, en última instancia, mejorar los resultados sanitarios en toda la región.